
 

A N F R A G E 
an 

Frau Bürgermeister Elke Kahr 
 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung 
vom 21. September 2023 von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini 

 
 

Graz, am 21. September 2023 
 

Betreff: Burgurine Gösting 
 

Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 
 

Die Ruine Gösting thront hoch über unserem schönen Bezirk. Bis vor wenigen Jahren war sie 
nicht nur für Menschen aus Gösting ein beliebtes Ausflugsziel, Naturliebhaber aus ganz Graz 
statteten der Burg aus dem 12. Jahrhundert gerne einen Besuch ab. Kein Wunder, wurde man 
doch mit einer grandiosen Aussicht über ganz Graz und das Umland belohnt und konnte dem 
Trubel der Stadt somit ganz schnell einmal kurz entfliehen. Die gemütliche Burgtaverne lud 
zusätzlich zum Verweilen ein.  

Seit einiger Zeit befindet sich das ehemals so beliebte Ausflugsziel nun aber in einem 
Dornröschenschlaf. Der Grund: Die Stadt Graz schloss einen undurchsichtigen Pachtvertrag 
mit dem Eigentümer der Burg ab, mit dem Ziel, diese damit – nach Abschluss der 
Renovierungsarbeiten – wieder der Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Dieses Ziel scheint 
nun jedoch in weiter Ferne. Denn die notwendigen Sanierungsarbeiten, um die alten Gemäuer 
wieder komplett für die Öffentlichkeit zugänglich machen zu können, würde mehrere 
Millionen kosten.  

Dass die Stadtregierung nicht gewillt ist, Investitionen zu tätigen, um die Ruine Gösting wieder 
zu öffnen, aber jährlich trotzdem 40.000 Euro an Pachtzins sowie sämtliche Betriebskosten 
an den Eigentümer zahlt – ohne dafür im Gegenzug etwas zu erhalten –  stellt einen wirklich 
schlechten Deal dar. 

Daher forderte Gemeinderat Pascuttini schon seit längerem die umgehende Offenlegung und 
rechtliche Prüfung des Pachtvertrages samt seiner Ausstiegsmöglichkeiten durch die Stadt 
Graz. 

 
 

stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien 
Gemeinderatsklubs folgende 

 
 

Anfrage 
gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Graz 
 



1. Wie weit sind die Verhandlungen mit dem Burgeigentümer über die Auflösung des 
Pachtvertrages? 

2.  Welche anderen Optionen – neben der Auflösung des Pachtvertrag -  stehen 
hinsichtlich des weiteren Umgangs mit diesem Pachtvertrag gegenwärtig zur 
Überlegung bzw. Diskussion? 
 

 
 


